

Texte d'orientation départementales : Unité Action et sans tendance

Stop aux politiques toujours plus libérales et à l'inquiétante montée de l'extrême droite !

La situation géopolitique, politique, économique, sociale et écologique est très préoccupante.

C'est pourquoi nous nous devons de poursuivre notre engagement sans faille pour la paix des peuples en Europe et aux Moyen Orient. Face au développement de la violence et de la barbarie, la tendance Unité Action et sans tendance est de celles et ceux qui place l'humanité au dessus de toute autre considération. C'est parce que l'horizon apparaît de plus en plus fermé que le syndicalisme permettra d'offrir des perspectives syndicales permettant de construire des alternatives dans l'unité et dans l'action.

Alors que l'extrême droite reste aux portes du pouvoir, en position d'arbitre du gouvernement Barnier, notre fédération doit multiplier ses engagements dans la lutte contre les idées xénophobes, réactionnaires et racistes. Dans notre département, l'école est de plus en plus gangrenée par ces idées, que ce soit aux abords mais aussi à l'intérieur même des établissements scolaires. La FSU78 prend toutes ses responsabilités dans la mise en place, avec l'appui de nos syndicats, d'un collectif VISA éducation départemental. Son premier objectif sera de se former à l'expertise de VISA national afin d'affûter nos argumentaires pour convaincre et lutter plus efficacement contre l'intrusion de l'extrême droite dans nos établissements scolaires et plus généralement contre le développement de ses idées dans notre département. La FSU78 partagera son expérience et s'appuiera sur celles des autres fédérations FSU régionales également engagées afin d'enrichir et d'amplifier ses actions en intersyndicale contre les idées d'extrême droite. Mais aussi afin de mutualiser le travail engagé: stages réunions d'information au public, publications... C'est contre la misère et le désespoir qu'il nous faut lutter avec force car ce sont eux qui font le terreau de l'extrême droite.

Par leurs votes aux dernières élections législatives, les électeurs ont exprimé leurs inquiétudes face à la vie chère et une précarité galopante. Les Services Publics ne sont plus en capacité de remplir leurs missions de rempart face aux inégalités sociales. Ces exigences de justice sociale se heurtent à une économie en berne, et notre modèle social se trouverait pour cette raison contraint à toujours plus d'austérité. Mais l'impasse dans laquelle nous ont mises les politiques libérales s'explique par leurs farouches oppositions à toutes les formes de justice fiscale. Dans les Yvelines, comme dans toute la France, la santé, l'école, les services sociaux et de protection de la jeunesse... sont frappés de plein fouet. La crise du recrutement mine le service public d'éducation, les réformes délétères mettent à mal ses missions et lui font perdre le sens de ses métiers. Pourtant, la nouvelle ministre de l'éducation, garde le cap de la politique éducative au mépris des attentes des personnels et du résultat des urnes. Elle assume ainsi un budget 2025 qui annonce 4000 postes d'enseignants supprimés, particulièrement dans les écoles maternelles et élémentaires. Dans ce contexte dégradé, les syndicats de la FSU 78 sont à l'initiative des États Généraux de l'Éducation dans le cadre d'une intersyndicale la plus large possible (FSU, CGT, SUD, UNSA, CFDT). Ces états généraux départementaux doivent porter l'exigence d'un autre budget pour les Services publics en général, l'école en particulier. Notre fédération se doit, dans ce contexte particulièrement délétère, de soutenir les décisions qui permettront d'amplifier sa représentativité et sa visibilité. Seules nos forces rassemblées pourront faire infléchir ce gouvernement.

C'est pourquoi l'unité doit plus que jamais rester notre perspective d'action syndicale. Tout d'abord, unité au sein de notre fédération, de façon à dépasser les clivages entre nos métiers, mais aussi nos tendances. Le travail collectif, à l'occasion de nos stages fédéraux, de nos publications communes, doit être préservé, amplifié. Mais l'unité, c'est aussi celle qui nous rapproche des organisations qui partagent notre volonté de dépassement, notamment à travers les intersyndicales qui permettent de nous rendre davantage visibles lors de nos actions communes, de réfléchir ensemble également lorsque nous créons l'opportunité d'organiser des stages en commun.

Vous soutenez ces orientations, alors votez Unité Action et sans tendance !